



Erick Eduardo cabrera Pola.

Luis Alberto gordillo.

Medicina veterinaria y zootecnia.

Campus villaflores.

Tríptico.

18/10/2021

# Raza ovina Pelibuey



Características. La Pelibuey es una raza de oveja que por lo general no cría lana (deslanada); esta adaptación la hace especialmente útil en regiones intertropicales donde las ovejas con lana no sobreviven. Los machos carecen de cuernos, al contrario que las ovejas de lana.

Otros nombres: Oveja de Pelo Canaria

Pelaje: Corto, sin lana. Entre bermejo claro.

Tipo: Ovino

Región de origen: África del Norte e Islas Canarias.

La Pelibuey es una raza de oveja que por lo general no cría lana (deslanada); esta adaptación la hace especialmente útil en regiones intertropicales donde las ovejas con lana no sobreviven. Los machos carecen de cuernos, al contrario que las ovejas de lana. Se trata de una raza criada especialmente en climas calurosos para el consumo de su carne y la obtención de estiércol de primera calidad.

La raza es originaria de África, a partir de la oveja enana africana. También era utilizada por los indígenas de las Islas Canarias, donde se extinguió, hasta que en la década de 1990 se reintegraron ejemplares procedentes de Venezuela, fundamentalmente para

el consumo de los restos de plataneras y la obtención de un buen estiércol, el peso del adulto macho es de 40 y 60 kilos y para la hembra 37 y 47,

El peso al nacimiento está en 2.8kg y su peso al destete para los machos puede variar entre 12y 18 kg en 70 días de lactancia.

En México es conocida como Tabasco y además se encuentran en países a lo largo de América llamada también oveja de pelo de tipo americano.

Los ovinos Pelibuey son una de las principales razas que existen en Latinoamérica. Su hábitat natural son las regiones cálidas: tropicales, subtropicales e incluso áridas. Los machos Pelibuey son de 8 a 9 cm más largos que las hembras. tienen cola medianamente larga, los machos tienen una ligera melena, las hembras no la presentan.

# Raza ovina black belly



El Black Belly es un ovino de pelo de talla media. Es un animal de tipo anguloso, la hembra adulta puede llegar a pesar 50 Kg. y el macho adulto 85 Kg. Presenta dos colores, el fondo que varía del marrón claro hasta el café oscuro o rojizo combinado con sus manchas negras específicas y características.

Comerciantes holandeses en siglos pasados introdujeron borregos de lana los cuales realizaron cruces con borregos africanos provenientes de las islas barbados, lo que dio origen a la raza ovina que hoy en día se conoce como Black Belly, Panza Negra o Barbados.

Es un animal de talla mediana su cuerpo es largo y descarnado cubierto con pelos de aproximadamente 2 cm, La coloración negra cubre abajo de la quijada, la garganta, el pecho, todo el abdomen, la parte interior de las piernas y se extiende como una línea angosta a lo largo de la parte inferior de la cola hasta cerca de su punta

Los machos son animales de Aplomos largos, Cuello largo, Orejas mediana y rectas y Ambos sexos no presentan cuernos. En general son animales de:

- Alta rusticidad
- No estacional
- Excelente habilidad materna
- Resistente a parásitos y enfermedades.

Las hembras presentan celos continuos.

Las hembras pueden alcanzar la madures sexual a los 8 meses de edad, pero tienen la desventaja de no ser viable antes del año de edad, por lo que su primer parto será a esta edad.

Su intervalo entre parto es de 240 días.

Peso al nacimiento de 2 crías será 2.25 Kilos en total.

Alta Prolificidad ya que puede dar de 3 – 4 crías por parto

Rápidas ganancias de peso con una carne magra con poca grasa.

# Raza ovina Catadin



En condiciones de pastoreo, los animales alcanzan un peso de 36 a 45 kg a la edad de 3.5 meses, la carne es suave, magra, y de un sabor que le ha dado actualmente los primeros lugares en

calidad, rendimiento y sabor. Deben de ser simétricos y bien proporcionados. Un temperamento tranquilo, con una apariencia vigorosa es lo ideal. Mucha grasa en

cualquier parte del cuerpo es indeseable. El animal debe de ser firme y musculoso a la palpación. En cuanto al tamaño deben de eliminarse animales extremadamente pequeños o extremadamente grandes, un buen peso y talla para su edad es lo ideal. Los machos maduros alcanzan pesos entre los 113 a 136 kg, mientras que las hembras oscilan entre los 90 a 102 kilogramos. Fuerte y larga, con ojos grandes, bien implantados separados y no salientes. Nariz ancha y fuerte, boca de apariencia fuerte con quijadas profundas. La frente no debe ser cóncava

Cuello de proporciones moderadas, lleno de carne y ancho, bien implantado en los hombros, los cuales deben ser firmes, anchos y fuertes. Origen

El desarrollo de esta raza comenzó a fines de los años 50 en el estado de Maine en

Estados Unidos con un pequeño número de ovejas de pelo importadas desde el Caribe

Se inició con cruzamientos de ovejas de Islas Vírgenes con varias razas británicas, especialmente la Suffolk. Después de casi 20 años se seleccionaron híbridos con características deseables reuniendo un rebaño de ovejas que denominó Katahdin, debido al Monte Katahdin situado en Maine. Las ovejas Katahdin son resistentes, adaptables, de bajo mantenimiento, producen corderos con alto contenido de carne y bajo en grasa. Se adaptan a una gran variedad de sistemas de manejo: La adaptación les permiten tolerar bien el calor y la humedad. La raza Katahdin, es más tolerante a los parásitos que las razas lanares. Al destete (90 días), el peso de corderos

sencillos fue de 26.7 kg; en dobles de 18.9 kg y en trillizos de 17 kg

## raza ovina Dorper



La raza Dorper, es una raza de carne, con una mezcla de pelo y lana que fue seleccionada para soportar los ambientes más severos. Cabeza: Fuerte y larga, con ojos grandes, bien implantados separados y no salientes. Nariz ancha y fuerte, boca de apariencia fuerte con quijadas profundas. El objetivo principal de esta raza es que fue creada para su fácil adaptación en cualquier clima y para sobrevivir en las regiones áridas extremas de Sudáfrica. Por eso puede encontrarse también en ambientes

tropicales, es así como en México se extiende por áreas amplias del país. Tiene altas tasas de fecundidad, con altas tasas de crecimiento y resistencia, sus partos son múltiples y tienen un promedio de crías de 2.25 corderos por año. La raza tiene la cabeza negra y es una de sus características; también las hay de cabeza blanca y se denominan White Dorper (Dorper Blanco).

La raza Dorper en promedio puede lograr un peso de 35 a 39 kg en 100 días. Tiene un crecimiento diario promedio de 230 g por día, superior al Hampshire, de France, merino y corriedale. Sus canales son de buena conformación y buena distribución de grasa, particularmente en los cuartos superiores, que es la carne de mayor calidad y precio. La composición del canal es de 13.4% de hueso, 64.7% de músculos y 21.8% de grasa.

Dorper es una raza de fácil cuidado, que requiere un trabajo mínimo. La Dorper tiene una piel gruesa, que es muy apreciada y protege a las

ovejas bajo duras condiciones climáticas.

Tiene la cabeza negra y es una de sus características, las hay de cabeza blanca y se denominan White Dorper.

Es una oveja de carne, con gran capacidad de conversión de pastura en carne (en menos de 4 meses alcanzan fácilmente 35 kilos) Los machos rondan los 100 kilos y las hembras entre 60 y 70. El índice de fertilidad es del 150%.

## Ovino santa cruz



Son pequeños, de orejas medianas en posición horizontal, el peso de los machos adultos oscila entre 37 y 45 kg y el de las hembras entre 32 a 37 kg. Las ovejas tienen alta Prolificidad, entre 1.40 a 1.90 corderos/parto y han contribuido a la formación de dos razas en estados unidos. El ovino Santa Cruz es originario del caribe, son animales de pelo, color blanco, sexualmente precoces y con buena prolificidad. Con el tiempo, llegó a ser una raza de ovino bien adaptada al calor y la humedad de un clima tropical. Esta

adaptación tiene varias manifestaciones una de las más resaltantes es su resistencia excepcional a los parásitos, muy superior a la encontrada en la mayoría de las otras razas de ovejas. En las últimas décadas la producción de ovinos dejó de ser una actividad de traspatio para convertirse en una de las actividades pecuarias más rentables, los ovinos de pelo son adecuados para utilizarse en los trópicos debido a su rusticidad y buena adaptación a las condiciones ambientales. Los ovinos Santa Cruz tienen una fertilidad mayor que los ovinos de lana y otros ovinos de pelo, pero sus índices productivos son menores. Es una raza de ovinos se encuentran en las Islas Vírgenes estadounidenses y británicas. No se conoce con exactitud su procedencia, aunque probablemente tienen su origen en el África Occidental.



## Raza de ovinos medinos raza de lana



Su origen es incierto, es probable que venga entonces de los Merinos o cobradores de impuestos del Reino de León, quienes cobrarían los diezmos en lana, cecina y queso. Se trata de una raza compacta, de cuello y patas cortas, impresión que se ve reforzada debido a su lana larga, fina y rizada. Esta es de mejor calidad en los animales que se crían

en ambientes soleados y ligeramente arenosos. El color del manto es blanquecino, sin manchas, y sólo en casos muy raros los machos presentan unos cuernos en espiral.

Se caracterizan por su gran rusticidad, su capacidad para recorrer grandes distancias (transhumantes), su instinto gregario que permite la explotación extensiva y con pocos cercos y por su maduración lenta lo que hace posible su crianza en condiciones desmedradas, de aridez y semiaridez. El origen de los animales que constituyeron la base para la formación de la raza Ovina Merino se remonta al Asia Menor, alrededor del siglo octavo y fueron diseminados por los fenicios en España y en el Norte de África.

Desde España (donde se originó esta raza de ovinos nativos, de rebaños del norte de África y, en menor magnitud, de otros llevados

por los romanos) fue llevada a diferentes países que continuaron seleccionándola bajo sus particulares condiciones de manejo y orientación de mercados; y es así que algunos merinos fueron orientados más hacia la producción de lana fina, como es el caso del merino australiano o más bien a doble propósito, como es el caso del merino alemán y francés.

Se caracterizan por su gran rusticidad, su capacidad para recorrer grandes distancias (transhumantes), su instinto gregario que permite la explotación extensiva y con pocos cercos y por su maduración lenta lo que hace posible su crianza en condiciones desmedradas, de aridez y semiaridez.



## Raza ovina Romarov



Romarov (AMCO) Los corderos nacen de color negro, cambiando posteriormente algunas de las fibras a blanco, dando apariencia de una lana grisácea. La cabeza es de color negro y puede presentar algunas manchas blancas irregulares, es pequeña y angular. La cabeza del macho es más convexa que la de la hembra. Son de talla media, el peso promedio en las hembras adultas es de 50-60 Kg y en los machos de 80-

100 Kg el aspecto de las ovejas adultas es de animales altamente fértiles, con gran capacidad de vientre, situación que causa una lordosis en su lomo, lo cual es característico de esta raza. Son de hueso fino y de masas musculares regulares, los aplomos traseros algunas veces tienden a estar un tanto metidos del corvejón. Una característica propia de esta raza es la cola corta (razas nórdicas) la cual es delgada y de forma triangular. Esta característica se hereda parcialmente en las  $\frac{1}{2}$  y  $\frac{3}{4}$  de sangre, aunque es hasta los  $\frac{7}{8}$  cuando es casi similar a la raza pura.

La cabeza es de color negra y puede presentar algunas manchas blancas irregulares, es pequeña y angular. Las orejas con cortas a medianas, delgadas y cubiertas de pelo al igual que la cabeza en su totalidad. Ojos de implantación externa alertas y bien abiertos. Los machos se prefieren arcones o bien con pequeños tocones, evitar presencia

de cuernos. La cabeza del macho es más convexa que la de la hembra. Los machos presentan crin o barba a lo largo del cuello con pelo de color negro. Es un vino de origen ruso que tiene como principales características su alta prolificidad. Se obtienen de 300 a 400% de prolificidad y las corderas tienen una gran habilidad materna con muy buena producción de leche esta es una raza de lana particular de origen ruso.



# Ovino Sulfok



Suffolk (UNO) Ovino de talla grande, de conformación musculosa, de cuerpo largo y alto. Vellón de lana blanca y pelo negro en cabeza y patas. Sin cuernos, negra y larga con una buena cubierta de pelo, hocico moderadamente fino y libre de arrugas (un pequeño mechón de

lana blanca en la frente no es objetado).

Suffolk es una raza de ovejas de cara negra, originaria de Inglaterra, es una raza multipropósito, criadas por su carne y por la lana, esta raza se logró con el cruce de la raza southdown y Norfolk Horn. Inglaterra

es utilizada en cruzamientos en la región templada del centro del país para la producción de corderos destinados para producción de carne. Debido a lo anterior, la raza ha contribuido a la formación de la población local de ovejas "cara negra" del centro del país La lana es una fibra natural que se obtiene de las ovejas y borregos, se denomina sucia al producto de la esquila (trasquila) y antes de que pase por cualquier proceso, como podría ser el lavado. La producción nacional de lana sucia, durante 2016, fue de 4,854 toneladas. La lana se procesa de manera industrial o artesanalmente para convertirse en

hilos y tejidos de confección para prendas de vestir, alfombras y artesanías, entre otros se utiliza para muchas cosas incluyendo productos de textiles.

Se utiliza en la industria textil para confeccionar productos tales como sacos, mantas, guantes, calcetines, suéteres, etc. Los productos de lana son utilizados en su mayoría en zonas frías porque con su uso se mantiene el calor corporal; esto es debido a la naturaleza de la fibra del material.



